

Algeciras, 13. — A las ocho de la mañana voló sobre Gibraltar un avión francés, que se dirigía hacia el Estrecho. A pesar de la mala visibilidad los cañones antiaéreos dispararon repetidas veces. —CIFRA.

## BRILLANTE ALOCUCION DEL CONSEJERO NACIONAL EUGENIO MONTES

EXALTANDO LA FIGURA DE

# JOSE CALVO SOTELO

Cuando murió Ricardo Wagner, un poeta dijo: "Hoy el mundo ha perdido algo de mucho valor. Cuando murió Calvo Sotelo, España, tierra antigua de héroes, empujada sobre su dolor, recobró aquel valor antiguo que la hizo ser pueblo, señor de sus destinos y marcador de rumbos en la historia universal.

Y como una muerte honra una vida, una vida honrosa solo puede en contrar en la muerte la cima señera de sí misma.

José Calvo Sotelo llevaba la muerte dentro, como la fruta lleva al hueso. Ella lo sostenía e iba creciendo en magnitud, hasta alcanzar el volumen y la plenitud de su vida entera.

Era recto como una de esas torres románicas de su Catedral en Huelva, que cuando la muerte es como la suya, sus campanas no lleva la hiedra de la mortaja sino las resoluciones de una conquista.

Vida, derecha como una vocación. Los celtas somos gentes de fe, capaces de ahorrar toda una vida para que cobren los réditos las generaciones futuras. Gentes más allá del olvido y del mal del abandono. Esta fe anima en José Calvo Sotelo, cuando dedica su plenitud extraordinaria a la nación y al Estado, que si la nación fué su cuna materna, el Estado fué su paternidad ilustre. Nació en él y por él.

Este, se prende, allí, en mis preciados recuerdos de adolescencia. Un Bañadero. El jardín de Posis. Un otoño que llevaba el viento deshojándose como un libro de texto. Aquellos que entonces se llamaban fuerzas vivas, tejían su política de muerte, en medio del aburrimiento español. Y hubo entonces una de esas cosas que se llaman estadísticas y ocurrió que la modesta multitud asistiese como espectador al escrutinio y en medio de las cifras falsas y de las estadísticas mentirosas, una voz juvenil y veloz que irrumpió, un gesto decidido y, aquel momento, que de una señora bofetada lanzaba todas aquellas mentiras para hacer aparecer la calidad de una nueva época en la política. Y así nació como estadista Calvo Sotelo, contra la vieja, mortecina, crepuscular y conservadora política de España.

Todos los hombres de su generación estaban marcados por un signo trágico que él no tuvo, al no ser suficientemente comprendido por cuanto que no todos los que le querían, admiraban lo que había en él de combate hacia un futuro pujante y heroico, en su actitud.

Años del Gobierno del General Primo de Rivera. José Calvo Sotelo dibujó, entonces una administración local

y las normas de una economía. Quien amaba, como lo amaba él, lo nacional, bien podía sentir el municipio, la célula de la vida.

Lo que en otras mentes pudo ser dispesión, en su mente era concentración.

Fuerza y fe. Pugilato sano para fortalecer una España que había que hacer como se hacen las grandes cosas, desde arriba. Fué como la Edad Media, universal y local y como ella enorme y delicada.

Cuando España dejó caer la espada del General Primo de Rivera, José Calvo Sotelo tuvo que sufrir en París, paraíso de las causas perdidas, los años del destierro. Su voluntad era tan grande que él hizo de los años un aprendizaje para la causa ganada. En este paisaje que vio pasar desde Dante hasta los últimos refugiados políticos, se moduló, bajo la lluvia del olvido y del destierro, su voluntad de Estado.

Se colmaba su vida, es decir, se henchía su agonía. Aquel hombre que no apreciaba el Parlamento, utilizó el arma de sus enemigos para batirlos todos los días, con su lucidez.

No le faltaba más si no morir por la alta causa que servía.

Entonces, al celebrar sus bodas con la hemmosura, es una frase de antología, él mismo presintió los síntomas de muerte como un clarín de combate, para que España tuviese vida.

Y hubo un largo silencio en esta tierra de España, de piedra, silencio y lumbre. Con el silencio se encendió la chispa y surgió nuestra Cruzada y así, él tuvo la mejor honra que podría tener hombre alguno, por que su muerte señalaba el camino para la dulce primavera del Imperio Español.

Cuatro años después. Hoy granan las espigas que abonó la sangre gene

rosa del protomartir. Las torres de Tuy pueden elevar sus brazos al cielo y agitar sus campanas, no con voz de luto, sino con voz de gracias, en este momento en que España vuelve a ser dueña de sí misma y a ser adelantada en el mundo, por el sacrificio de sus mejores hijos, entre los que fué preeminente y destacado, aquel José Calvo Sotelo que murió en un amanecer triste del 13 de julio de 1936 a las luces lividas de una madrugada vil, en terrado en la tierra castellana, con una luz azul como la camisa de Falange, que él vestía aquella magnífica madrugada.

### CONVERSACIONES ITALO-GERMANAS-HUNGARAS

## Europa estará guiada por la voluntad de los pueblos italo-alemán, escribe "Relazioni Internazionali" de Roma

Roma, 13. — "Relazioni Internazionali" refiriéndose a las conversaciones italo-germano-húngaras de Munich, escribe lo siguiente:

"La guerra victoriosa que llevan las potencias del Eje exige que el triunfo de las armas se transforme luego en una paz a medias.

Francia podrá ser fascista o antifascista. Podrá tener un régimen totalitario podrá combatir o no a Inglaterra; pero nada de ello librará de la grave responsabilidad de la guerra que ha desencadenado contra los países del Eje.

Todo el que piense que pueda for

### Nota de la Central Nacional Sindicalista en relación con la Fiesta de Exaltación del Trabajo

Madrid, 13. — La Delegación Nacional Sindical de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha facilitado la siguiente nota:

"Con respecto a la fiesta de exaltación del trabajo, la organización sindical del Movimiento, que en este día memorable, insistir, con más fervor que nunca en sus propósitos constantemente manifestados de proporcionar a todos los españoles un disfrute y una retribución adecuada al esfuerzo del productor. Por ello, este año y ante las circunstancias que concurren la Delegación Nacional Sindical ha resuelto suprimir la celebración de comitivas colectivas, por una aportación de las empresas a la Obra Sindical del 18 de Julio, en beneficio de la totalidad de la clase trabajadora.

Ello ha de constituir una expresión de profunda solidaridad nacional sindicalista, permanentemente sólida, cuyos efectos son propósitos decididos, que se advierten inmediatamente". — CIFRA.

## Hasta la promulgación de la Constitución la existencia de las dos Cámaras será puramente formularia y no se convocarán de nuevo

Berlín, 13. — Comunican de Vichy que los parlamentarios franceses no se resignan a desaparecer y una delegación presidida por Herriot, ha pedido a Laval el traslado de las dos Cámaras cerca de Versalles para estar junto al Gobierno.

Laval ha respondido, que hasta la promulgación de la Constitución, la existencia de las dos Cámaras puede considerarse como puramente formularia y que no serán convocadas de nuevo. Expuso que por este motivo puede continuar en Vichy o en Clermont-Ferrand.

Herriot ha sido uno de los que se han abstenido de votar los plenos poderes al Mariscal Petain. Tampoco han votado Boncourt y León Blum. — EFE.

## SIR PERCY

### Muere a consecuencia de un ataque cardiaco

Nueva York, 13. — Se anuncia la muerte de Sir Percy, Presidente de la "City Bank" de Nueva York, a consecuencia de un ataque cardiaco. — LFE

marse un bloque latino, se equivoca, porque la futura Europa, estará guiada por la voluntad de los pueblos italo-alemán, es decir, por el bloque del fascismo y del nacional-socialismo, en los cuales tiene un puesto España. — EFE.

### "Informaciones" eleva en un treinta por ciento el salario a sus obreros

Madrid, 13. — Para celebrar la fiesta de exaltación del Trabajo, la empresa de "Informaciones" a propuesta de la Dirección, ha resuelto elevar en un treinta por ciento los salarios de sus obreros. — CIFRA.

### Laval asediado por los parlamentarios franceses

Ginebra, 13. — Según noticias de Vichy fueron numerosos los parlamentarios franceses que se dirigieron al Hotel donde reside Laval, al saber que se preparaba la constitución de nuevo Gobierno.

Laval tuvo que cerrar la puerta a los solicitantes que le asediaban. — EFE.

### Mañana a las 22 horas discurso de

## CHURCHILL

Londres, 13. — Se anuncia que el Primer Ministro, Churchill, pronunciará mañana un discurso radiado a las 21 horas. La peroración durará aproximadamente un cuarto de hora y será retransmitida a ultramar. — EFE.

## MIEMBROS QUE FORMARAN EL NUEVO GOBIERNO FRANCÉS

Vichy, 13. — El "Diario Oficial" publica un Decreto que regula la constitución del nuevo Gobierno francés, que estará formado por doce Ministros, Secretarios de Estado y tres Subsecretarios para los Departamentos de Guerra, Marina y Aire.

Los asuntos de Informaciones, Prensa y Radio, serán reunidos en la Presidencia del Consejo. El de Refugia

dos en el Ministerio del Interior y los de Comercio Exterior así como el del control de los seguros privados en el de Hacienda, el de ex combatientes en el de Defensa Nacional. Los de Abastecimientos, transportes, comercio interior y trabajo, incluso los de seguros sociales, en el de Industria y Trabajo y los de Marina mercante, en la Subsecretaría de Marina. — EFE.

**Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria**

**COMISION INSPECTORA DE CEUTA**  
Se pone en conocimiento de los Calleros Mutilados residentes en la jurisdicción de esta Comisión, que en sus oficinas de la calle Teniente Arrabal núm. 2 se encuentran de manifiesto las relaciones de vacantes de Encargados de Surtidores de Gasolina, con un rendimiento mensual que oscila entre QUINIENTAS y NOVECIENTAS pesetas. El plazo de admisión de instancias termina el próximo día OCHO de Agosto.  
Ceuta 13 de Julio de 1940.  
El Presidente.

**Farmacia de Guardia la DEL LICENCIADO Don Antonio Rallo**

Falange Española, 39  
**AVISO**  
Con arreglo a las disposiciones vigentes, a partir de las 12 de la noche a 8 de la mañana, solamente se despachará mediante receta de médico.

**ANUNCIOS BREVES**

1.500 pesetas. Vendo moto contado. Juan I de Portugal, 10.

**Hospital de la Cruz Roja**  
Número premiado en el sorteo de ayer el 50.



**EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL 7-9-9**

**JOSE CALVO SOTELO**

En la mañana de ayer se celebraron conforme había sido anunciado solemnes funerales en sufragio de don José Calvo Sotelo, en el santuario de Nuestra Señora de Africa. La Iglesia había sido exornada con exquisito gusto, luciendo una magnífica iluminación. Presidían el solemne acto todas las autoridades civiles y militares, asistiendo al mismo nutridas representaciones de todas las dependencias del Estado y Municipio, así como de los Cuerpos que guarnecen la ciudad y oficinas militares. El pueblo de Ceuta en masa, también estuvo presente en el homenaje

rendido a la memoria del proto-martir de la Santa Cruzada española, llorando por completo el templo, que hubo de dejar abiertas sus puertas, para que desde la calle, pudieran oír el funeral, la gran cantidad de personas que no pudieron hallar sitio en las amplias naves del templo. Una vez más el pueblo de Ceuta ha sabido corresponder al llamamiento que le fué hecho, para rendir tributo de admiración y respeto a la gloria que figura que fué una de las primeras víctimas de la vesania roja. Este funeral ha sido organizado por Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

**Clínica de Urgencia**

Fátima Ben Tujani de 11 años y su hermano Selam Ben Tujani de nueve, habitantes en la Barriada del Principe calle del Grifo número 37 fueron asistidos en la Clínica de Urgencia de erosiones en las piernas, de pronóstico leve que se causaron por explosión.

También fué auxiliado en dicho benéfico establecimiento Antonio Cazorla de 34 años, natural de Melilla, habiente en el Barrio de la Providencia de herida de cuatro centímetros en el tercio inferior del antebrazo izquierdo de pronóstico leve salvo complicación producida por mordedura de una mora.

A las 10'15 fué curada de primera intención Ana Corbacho Moreno de 39 años, natural de La Línea de la Concepción y habitante en calle González Besada número 15 de erosiones en la cara, región externa y antebrazo derecho calificada de leves, producidas por agresión.

**Comité Económico Local AVISO**

Se hace público que a partir del lunes día 15 del actual, todos los establecimientos de comestibles en sus distintas categorías procederán a despachar el azúcar al abrir su establecimiento por las tardes en lugar de por la mañana como hasta ahora se venía haciendo.  
Ceuta 12 de Julio de 1940.  
EL VICEPRESIDENTE.

**Juventud Femenina de Acción Católica**

El día 15 a las 8 y 30 de la mañana se celebrará la misa mensual de esta Juventud en la parroquia de Nuestra Señora de Africa. La asistencia es obligatoria para todos los afiliados a Juventud Aspirantes y Benjamins.

**Asociación de Empleados Municipales**

Esta Asociación celebrará Junta general ordinaria el próximo lunes día 15 del actual, a las 20 horas, en el Palacio Municipal. De no haber número legal de asociados, tendrá lugar en segunda citación a las 20,30 horas del mismo día. Se cita a los señores Asociados.  
Ceuta 12 de Julio de 1940.  
La Directiva.

**Delegación del Gobierno Nacional en CEUTA**

Por atentar contra la moral al bañarse en las playas faltando a las elementales formas de corrección y decencia pública, he impuesto varias sanciones, las que haré publicar en lo sucesivo, así como los nombres de los denunciados o denunciadas, de persistir estas faltas que caen fuera del nuevo estilo de moralidad cristiana. Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.  
Ceuta 13 de Julio de 1940.  
El Delegado,  
Jacob Guitart.  
Saludo a Franco.  
¡Arriba España!

**Comandancia Militar de Marina de Ceuta JUZGADO DE INSTRUCCION**

**AVISO**  
Por el presente se cita al individuo inscripto de este Trozo JOSE BAUTISTA JIMENEZ, cuyo domicilio se ignora al objeto de que comparezca en este Juzgado de Marina, en día hábil de Oficina de 10 a 12 horas al objeto de hacerle entrega de un documento de su interés.  
Ceuta 13 de julio de 1940.  
El Juez Instructor.

Estuvo en la Delegación del Gobierno para saludar a S. E. el Delegado don Jacobo Guitart de Virto y después de una breve conferencia salieron para hacer un corto recorrido por la ciudad.

En él, visitaron en primer lugar al Ilmo. señor Vicario Capitular de la Diócesis don Emilio F. García Fuentes con el que trataron de asuntos relacionados con temas, que corresponden a su jurisdicción.

Después, se personaron en la Central Nacional Sindicalista de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y acompañados del Delegado Sindical camarada Baleriola, recorrieron todas las dependencias de la organización, quedando S. E. el Secretario General de la Alta Comisaría, sumamente satisfecho, del funcionamiento de los diferentes servicios, de todos los cuales fué informado con detención por el camarada Delegado.

Tanto interesó al señor García Figueras la labor desarrollada por la Organización Sindical, que expresó a Su Excelencia el señor Delegado y al camarada Baleriola, su intención de visitar más detenidamente y en breve plazo dicha Organización.

El sello del Centenario Virgen del Pilar debe adquirirse y ponerlo en tus cartas; tiene por encima de su valor material un significado espiritual para todos los cristianos que además de serlo es español.

**VIAJEROS**

Procedente de Cartagena llegó en la tarde de ayer a nuestra ciudad el conocido industrial don Bartolomé Ros Ros.

También llegó en el vapor correo de Algeciras de paso para Tetuán nuestro buen amigo el industrial de aquella plaza don Damián Salas Gavarrón.

De la misma procedencia llegó el arquitecto don Mariano Aznares Forán.

Asimismo vinieron: de Barcelona el Perito industrial don José Fuente Marés; de Sevilla, el agente comercial don Antonio Reque Galindo y de Llanjarón (Granada) el pianista don Gaudencio Diez Curiel.

Dámosles nuestra cordial bienvenida.

En el vapor correo que hace el servicio a Algeciras marcharon en el día de ayer don José Morales Serrano, maestro nacional que va a Salinas, don José Fernández Norte, procurador, para Madrid, don José Marin Ro las industrial, para Algeciras.

También salieron don Esteban Sánchez Matas y esposa que procedentes de Larache se dirigió a Linares, don Luis Rodríguez industrial de Castillejos a Málaga; don Diego Medrano Montoya, del comercio; de Tánger a La Línea de la Concepción; don Antonio Sánchez Sánchez, religioso, de Casa Blanca a La Coruña y doña Isabel Bastar Corbacho, maestra nacional de Larache a Cáceres.

Feliz viaje a todos.

**CEUTA-SPORT**

**AVISO**

Se pone en conocimiento de los señores socios que, con motivo de la festividad del Glorioso Alzamiento Nacional, se celebrará un baile el próximo día 17 a las 22,30 horas.

LA DIRECTIVA



**BARACHOL**  
Cura la sarna sin baño ni desinfección de ropas, aplicando la pomada solo en las manos. Ideal contra los granos, eczemas y erupciones. El medicamento preferido por médicos y enfermos. En Farmacias, 6 pesetas tubo.

**Delegación de Fomento**

Jefatura del Servicio Agronómico

**AVISO**

DON JOSE ABITBOL, vecino de Alcazarquivir, solicita autorización para instalar en dicha ciudad, en edificio de los herederos de Castiel sito en la calle Sidi Rajs, un molino para la molienda de cereales.

La instalación con capacidad de 300 Kgs. a la hora, constará de: un molino de dos piedras artificiales de 1.10 mts. de diámetro, marca "FERTE", accionado directamente por un motor eléctrico "BROWN BOVERI" de 20 H. P.; y de un triturador de habas de un par de piedras verticales de 60 centímetros marca "LAFON", accionado directamente por un motor eléctrico "BROWN BOVERI" de 20 H. P.

En virtud de lo dispuesto en el artículo 3.º del vigente Reglamento de Industrias, el proyecto de instalación se hallará en la Secretaría de la Delegación de Fomento durante un plazo de veinte días, dentro del cual podrán formularse las reclamaciones a que hubiere lugar.

Tetuán, 25 de Mayo de 1940.

El Delegado,  
P. A.  
Joaquín Tamarit.

# Tetuán

## Clausura de la Exposición de Dibujos Infantiles y entrega de premios a los mejores trabajos presentados

Ayer a las 8 de la tarde se celebró en el salón de la Jefatura territorial de Prensa el acto de clausura de la exposición de Dibujos infantiles, que con tanto éxito ha permanecido abierta durante algunos días y la entrega de los premios a los autores de los mejores trabajos.

Asistieron al mismo el Excmo. señor Secretario General de la Alta Comisaría, don Tomás García Figueras, el Inspector de Bellas Artes, don Mariano Bertuchi, el Jefe territorial de Prensa don Enrique Arques, el Director del Grupo Escolar José Antonio, donde están situadas las clases, don José Martín y el Profesor de Dibujo de los pequeños, don Carlos Gallegos. Su Excelencia el Secretario General hizo entrega a los pequeños de los premios, dirigiéndoles cariñosísimas

palabras de aliento para continuar los estudios emprendidos con tanto éxito, recibiendo de los niños frases de agradecimiento y promesas de seguir tan aplicados como ahora.

He aquí los nombres de los pequeños dibujantes premiados, cuyos trabajos son una verdadera esperanza y garantía futura de éxitos.

Dos primeros premios a Francisco García Rosa, otro primer premio a Emilio López, dos segundos premios a José Muñoz Villatoro, otro segundo premio a Jaime Campoy, el tercer premio a Antonio Garrido, el cuarto a Juan Serrano Méndez, el quinto a Milagros Ferré, el sexto a Joaquín Rejano Castañeda y el séptimo a Manuel Castelló.

Poco después terminó el simpático acto.

## AVISO

### Lucha Antituberculosa en la Zona

Vacunación Antituberculosa por B. C. G.

Desde el día primero del actual ha quedado organizado un Servicio para la vacunación antituberculosa por B. C. G., voluntaria y gratuita, en las ciudades de Tetuán, Río Martín, Larache, Alcazarquivir, Arcilla, Chauen, Villa Sanjurjo y Villa Nador. Los médicos y personas que deseen aplicarla la solicitarán oportunamente a los Médicos encargados de la consulta de Pediatría de los Centros Médicos de Tetuán, Larache y Alcazarquivir o a los Directores de los Centros o Consultorios Médicos de Villa Nador, Villa Sanjurjo, Arcilla, Chauen y Río Martín, según el lugar de su residencia.

Lo que se hace público para general conocimiento de las poblaciones.  
Tetuán Julio de 1940.

## MOLINO LAFFERTE

con piedras de 1'20 diámetro semi-nuevo, se vende. Razón Agencia "RAUDA"

## Doctor Gomez Lachica

Especialista en enfermedades del pecho y de los niños.  
Rayos ultravioleta, Lámpara de NEON, Electroterapia, Masaje.  
Medicina General. Visitas a domicilio.  
Consulta de 4 a 8. Teléfono 501  
Calle Sidi Mandri 14. Segundo derecha TETUAN

## Doctor Miguel Fernández Padial

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.  
GRADUACION DE LA VISTA Y MEDICINA GENERAL.  
Consulta de 5 a 7. Tif. 22  
Generalísimo Franco, 5-1.º  
TETUAN



Berbiquies y Herramientas Eléctricas

EN EXISTENCIA

## LA TECNICA

Ing. E. RÜDT

Apartado, 83

TETUAN

Calle General Prim, 12  
Teléfono: Tetuán 136  
Telegramas: RUDT TETUAN

## En España se celebran con gran solemnidad numerosos actos en memoria del Proto-martir de la causa JOSE CALVO SOTELO

### EN EL AYUNTAMIENTO DE MADRID ES DESCUBIERTA UNA LAPIDA CON MEMORIA DEL INSIGNIFICO PROTO MARTIR DE LA CAUSA NACIONAL, DON JOSE CALVO SOTELO

Madrid, 13. — A las dos de la tarde se ha celebrado en el Ayuntamiento el acto de descubrir la lápida con memorativa del protomártir de la causa don José Calvo Sotelo. Asistieron el Alcalde de Madrid, don José Alcócer. El Presidente de la Asamblea Su prema de la Cruz Roja y ex Alcalde de Madrid, señor Conde de Vallellano, el señor Goicoechea, los hijos del finado, el hermano de D. José Calvo Sotelo, don Luis, la casi totalidad de Regidores y gran número de funcionarios.

El Alcalde señor Alcócer pronunció un breve discurso en el que puso de relieve la obra realizada por el precursor de la Cruzada. Hizo un análisis de sus actividades y principalmente elogió su obra por lo que a los ayuntamientos se refiere, cuyas doctrinas de municipalización marcaron una nueva era en la legislación municipal.

Por último descubrió la lápida e invocó el nombre de José Calvo Sotelo, contestado por un rotundo ¡Presente! por todos los que asistieron al acto.

Madrid, 13. — En la Academia de Jurisprudencia se ha celebrado esta tarde la sesión necrológica, con motivo del cuarto aniversario del asesi-

nato de don José Calvo Sotelo, organizado por la Junta Directiva de dicha entidad.

Presidió el Excmo. señor Ministro de la Gobernación y Presidente de la Junta Política, don Ramón Serrano Suñer. A su lado se sentaban en el estrado presidencial el Ilmo. señor Obispo de Madrid Alcalá, el Presidente de la Real Academia de Jurisprudencia y Presidente del Tribunal Supremo, don Felipe Clemente de Diego y el hijo del señor Calvo Sotelo (José).

Después de unas palabras del Secretario General don José Marañón, se descubrió una lápida en letras de oro con la siguiente inscripción:

"José Calvo Sotelo, 13 de julio de 1936-18 de julio".

El Ministro de la Gobernación pronunció el nombre del ilustre muerto, siendo contestado unánimemente con un ¡Presente! por todo el público que llenaba el local.

A continuación el Presidente de la Real Academia española, don José María Pemán, desarrolló el tema: "Calvo Sotelo", precursor del Movimiento Nacional", que cierra el ciclo de conferencias dedicadas al estudio de la vida u obra del Presidente de la Corporación, don José Calvo Sotelo.

Exaltó la figura del ilustre mártir, destacando su participación activa en las tareas precursoras del Movimiento. Tuvo párrafos de gran elocuencia, coronados con aplausos del numeroso

público que llenaba el salón de actos, todas las dependencias y pasillos de la Academia.

Asimismo se reciben noticias de numerosas provincias en las que se manifiesta la celebración de solemnes funerales en memoria del protomártir de la Cruzada, don José Calvo Sotelo, con asistencia de gran cantidad de público.

### A LOS FUNERALES DE DON JOSE CALVO SOTELO, ORGANIZADOS POR F. E. T. Y DE LAS JONS DE MADRID ASISTEN TODOS LOS MINISTROS, GENERALES Y REPRESENTACIONES DE LA MAS ALTA MAGISTRATURA DEL PAIS

Madrid, 13. — Esta mañana se han celebrado los funerales por el alma de don José Calvo Sotelo, organizados por Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Asistieron todos los Ministros, el Capitán General de Madrid, Teniente General Saliquet, Tenientes Generales Fernández Pérez y Jordana, Junta Política y Consejo de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Subsecretarios y Directores Generales de todos los Ministerios, Cuerpo Diplomático presidido por el Nuncio de Su Santidad, Monseñor Cidognani, representaciones de las supremas Jerarquías del Ejército, los Generales Moscardó, Monasterio y Solans, Jerarquías del Movimiento, de mando en Madrid, Academia de Jurisprudencia, que presidió el ilustre muerto, Claustro Universitario, Tribunales Supremos de Justicia Militar y Civil, otras representaciones y personalidades.

Asistieron también los hijos del finado y su hermano don Luis Calvo Sotelo.

El templo estaba totalmente lleno, formando ante la escalinata una Centuria de Falange.

Ofició el Obispo de Madrid-Alcalá, Dr. Eijo-Garai, y se cantó la misa de Perse.

Después el Dr. Eijo rezó un responso.

Sale en avión para Lisboa el Embajador de Portugal en España, señor Teotomio Pereira

Madrid, 13. — En el aerodromo de Barajas ha salido esta tarde a las tres, en dirección a Lisboa, el Embajador de Portugal en España, don Pedro Teotomio Pereira.

## EL DOCTOR MARTINEZ ZALDIVAR

Cirujano especialista Diplomado

Comunica a su clientela y público en general, el traslado de su consulta a Tetuán, calle del Generalísimo Franco n.º 19. - Teléfono 115.  
Aplicaciones de Electroterapia. - Diatermia, Rayos Ultravioletas. - Sol de altura - Masaje.

Todos los días de 10 a 1 y de 6 a 9

# SARNA

Y ENFERMEDADES PIEL

CURACIÓN RÁPIDA SIN BAÑO  
**ANTISÁRNICO MARTÍ**  
LIMPIO · SENCILLO · NUNCA PERJUDICA  
Venta en Farmacias

# EL FARO

DOMINGO, 14 DE JULIO DE 1940

## Comunicados oficiales de guerra

### ALEMAN

Berlín, 13. — Parte Oficial de Guerra del Alto Mando alemán:

"Desde hace algunos días la marina de guerra alemana ha llevado a cabo con pleno éxito operaciones en las aguas de ultramar, a nuestros puertos han llegado varios barcos que transportaban mercancías valiosas y que han sido capturados como presas de guerra en estas acciones.

Uno de nuestros submarinos anuncia haber hundido 24.634 toneladas de buques enemigos. Los aviones de bombardeo atacaron ayer de nuevo, sobre la costa oriental de Inglaterra y el Canal de la Mancha, a los vapores y buques de guerra británicos. Fueron hundidos un patrullero y un cargo de dos mil toneladas y seriamente averiados cinco barcos mercantes.

También fueron bombardeados los aerodromos, puertos y fábricas de armamento de Inglaterra y Escocia. En el campo de aviación de St. Merryn quedaron destruidos en el suelo trece aparatos de bombardeo ingleses. En Exeter fueron alcanzados los depósitos de carburantes. En Portland Newport y Dundee, las instalaciones de los muelles de los puertos, en Billingham y New Castle, las industrias de guerra.

Aviones enemigos lanzaron anoche algunas bombas sobre el Norte de Alemania, donde hubo algunos muertos y varias casas destruidas. El enemigo perdió ayer trece aparatos de los cuales cuatro fueron derribados en combate aéreo durante el día y uno durante la noche. No han regresado cinco aviones alemanes". — EFE.

### FRANCES

Damasco, 13. — El comunicado del Alto Mando francés, anuncia la desmovilización de algunas unidades de reserva del próximo oriente. — EFE.

### ITALIANO

Roma, 13. — El Cuartel General de las Fuerzas italianas, ha publicado el siguiente comunicado:

"Las formaciones navales enemigas que han sido descubiertas han sido bombardeadas durante la jornada del día 11 por nuestra aviación.

Durante la noche fueron descubiertos tres grupos de barcos enemigos que navegaban a velocidades diversas. En las primeras horas de ayer se pudo tomar contacto con dichas formaciones, gracias a las exploraciones realizadas por nuestros reconocimientos marítimos.

Los tres grupos fueron perseguidos y bombardeados intensamente por nuestra aviación que salió de las bases italianas del sur de Libia y del Mediterráneo oriental.

Los resultados conseguidos con estos bombardeos son satisfactorios, habiendo sido alcanzados por lo menos con bombas de grueso calibre dos cruceros y un barco de línea.

Durante un reconocimiento practicado sobre Malta nuestros aparatos de caza entablaron combate con cuatro aviones del mismo tipo adversarios, de los cuales fueron derribados envueltos en llamas. Todos nuestros

aviones han regresado a sus bases. Un contratorpedero ha sido hundido durante un bombardeo enemigo. La tripulación, ha sido salvada.

En el Africa oriental cerca de Moyale, ha sido ocupada una ciudad, contraatacando al enemigo que fué rechazado con grandes pérdidas.

En combate aéreo registrado en la misma zona, cuatro aviones de caza ingleses fueron derribados.

El enemigo ha realizado incursiones aéreas contra Tisimaya, Dunjiya y Masaua sin causar daños. Un avión ha sido derribado por nuestros cazas y otro por nuestras defensas anti-aéreas.

Todos nuestros aviones regresaron indemnes a sus bases. Uno de nuestros aviones que se anunció ayer como desaparecido, ha regresado a su base". — EFE.

### INGLES

El Cairo, 13. — Comunicado de guerra británico:

"Continúan los ataques contra Moyale, en la región fronteriza del Norte de Kenia.

La guarnición británica aunque muy inferior en número a las fuerzas atacantes, continúa manteniendo sus posiciones, causando pérdidas al enemigo. En el desierto occidental dos columnas enemigas que se aproximaban al fuerte Capuzzo, fueron rechazadas.

Sin novedad en los demás frentes". — EFE.

Londres, 13. — Oficialmente se anuncia lo siguiente:

"Ayer tarde los aviones enemigos han atacado las localidades del Sureste de Inglaterra y el país de Gales. Las bombas lanzadas por el enemigo causaron pocos daños. Se cree que habido algunos heridos leves". — EFE.

## LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES DE MEXICO

### Los dos candidatos anuncian haber obtenido el triunfo. El general Almazán tendrá su propio Congreso y extiende numerosas credenciales de diputados

Méjico, 13. — Las elecciones en Méjico han creado una difícil situación.

Después del escrutinio, el General Camacho y el adversario, General Almazán, han anunciado los dos que han obtenido la mayoría de los votos.

Los resultados oficiales serán anunciados en la Cámara de los Diputados el primero de septiembre y una Comisión especial se encargará de repasar definitivamente los votos.

El General Almazán acaba de anunciar que tiene intención de establecer su propio Congreso y ha extendido más de ciento cincuenta credenciales de Diputados. Este Congreso se reunirá en un lugar no determinado todavía, y procederá a la proclamación de Almazán como Presidente. Almazán prestará el juramento oficial, sin tener en cuenta lo que pueda hacer en la Cámara el General Camacho.

La solución de esta cuestión está llena de peligros, a menos de que el Presidente Cárdenas logre hallar una solución. — EFE.

Méjico, 13. — Un comunicado oficial del Partido Nacional Revolucionario anuncia que el candidato gubernamental

## Ataques inminentes de Alemania El Consulado británico solicita de Méjico asilo para cientos de huérfanos en peligro

Méjico, 13. — El Consulado británico ha solicitado del Ministro de Negocios Extranjeros el derecho de asilo para varios cientos de huérfanos británicos, que ante los ataques inminentes de las fuerzas alemanas contra

las islas, se encuentran en peligro. La solicitud ha tenido una acogida benévola, porque da ocasión para renovar las relaciones diplomáticas entre Méjico y la Gran Bretaña. — EFE.



Vichy, 13. — "Le Journal Oficial" publica la Ley constitucional número 4, en virtud de la cual se nombra a Pierre Laval para reemplazar al Mariscal Petain si éste llegara a estar impedido para ejercer las misiones de Jefe del Estado por cualquier motivo, antes de la proclamación de la nueva Constitución.

Laval será reemplazado a su vez, por una persona designada por mayoría, de los siete miembros del Consejo de Ministros. — EFE.

Vichy, 13. — Mañana, día de la fiesta nacional de Francia, se celebrará en Vichy una fiesta en memoria de los soldados franceses muertos en la guerra.

El Jefe del Estado, los Ministros y el Cuerpo Diplomático y los altos funcionarios, asistirán a la ceremonia. — EFE.

Vichy, 13. — Los círculos competentes declaran que antes de ser conocida la nueva Constitución francesa, ya había provocado muchas críticas. Unos decían que Francia sigue fielmente el ejemplo de los países totalitarios y procedía a la orientación política de los regimenes de Alemania e Italia.

Otros por el contrario, aseguran que nada ha cambiado y que las prácticas que se pretende reformar, subsistirán a través de formas diferentes

aparentemente, pero inspiradas en el mismo espíritu. Dicen que la figura del Mariscal Petain basta para inspirar respeto y confianza y agregan que las lecciones trágicas sacadas de la guerra han sido las que han dirigido la política actual sin que la influencia extranjera haya tenido que intervenir. — EFE.

Chin-Tin, 13. — Hoy se ha celebrado en el Consulado General del Japón, las negociaciones para el acuerdo relativo al mantenimiento de la paz y del orden en la concesión francesa de Tien-Tsing. El acuerdo ha sido aprobado por ambas delegaciones. — EFE.

Santiago de Chile, 13. — El Gobierno ha publicado un proyecto de Ley que prevé la adquisición de material de guerra por valor de mil millones de pesos.

En la exposición se declara que Chile debe seguir el ejemplo de los Estados Unidos para asegurar su territorio. Se creará un Consejo de Defensa Nacional encargado de efectuar las compras por el sistema de compensación y el Gabinete podrá hacer empréstitos interiores y exteriores hasta la cifra indicada, al tipo de cinco por ciento de interés, como tipo máximo. — EFE.

Berlín, 13. — Los ataques nocturnos efectuados por los aviones ingleses se hacen cada vez más al azar, aunque el Ministerio del Aire británico, diga todos los días que los aviones no bombardean más que objetivos militares.

Durante la noche del 9 al 10 de Julio fueron lanzadas 32 bombas en Alemania occidental, una de las bombas cayó en un garage y otra en una granja. Las demás bombas cayeron en pleno campo, sin causar ningún daño. — EFE.

Roma, 13. — En la tarde del viernes los aviones italianos han bombardeado la base aérea de Malta, sobre la que lanzaron bombas explosivas e incendiarias. Fueron derribados dos aviones enemigos. Todos nuestros aparatos regresaron indemnes. Un avión de bombardeo italiano que el jueves no regresó a su base, ha sido encontrado el viernes, flotando sobre el mar cerca de Sicilia, la tripulación ha sido salvada. El aparato había consumido en un largo trayecto todas sus provisiones de carburante, por lo que se vió obligado a amarar y con las alas se sostuvo el aparato flotando y permitiéndole mantenerse a flote durante toda la noche hasta la llegada de socorro. — EFE.

Nueva York, 13. — El trasatlántico americano "Washington" acaba de entrar en Nueva York, donde ha desembarcado 1.600 repatriados norteamericanos.

A bordo viene un hijo de nueve años de Duff Cooper, Ministro de Propaganda británico, que, según dice, su padre desea espere el final de la guerra en los Estados Unidos. — EFE.

Vichy, 13. — El "Diario Oficial" publica una orden según la cual los puertos marítimos y fluviales franceses desde la desembocadura del Sena hasta el Bidasoa, así como los del Mediterráneo y del Atlántico del Norte, estarán en lo sucesivo bajo el mando directo de las fuerzas navales. — EFE.

## Presentan sus cartas credenciales los Embajadores del Japón y Yugoslavia

Madrid, 13. — En la mañana de hoy sábado se ha celebrado en el palacio del Sitio del Pardo, residencia de S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, el acto de presentar las cartas que acreditan a los nuevos ministros plenipotenciarios y enviados extraordinarios del Japón y Yugoslavia.

El solemne acto se celebró con el ceremonial acostumbrado.

## Recibe cristiana sepultura el cadáver del genial sartita Emilio Thuiller

Madrid, 13. — Esta mañana se ha efectuado el entierro del cadáver del ilustre actor don Emilio Thuiller, cuyos restos fueron llevados a hombros de destacadas personalidades del arte y de la escena.

Presidieron la ilustre escritora doña Pilar Millán Astray, don Enrique Chicote, y una representación del Sindicato Español de Espectáculos.

Tras de la carroza fúnebre marchaba un furgón lleno de coronas, dedicadas por los artistas madrileños, escritores y admiradores del ilustre actor.

En el cortejo figuraban la totalidad de los artistas de las compañías de Teatro que actualmente trabajan en Madrid.